

Eidgenössisches Departement des Innern EDI Frau Bundesrätin Elisabeth Baume-Schneider 3011 Bern

per Mail an:
gever@bag.admin.ch
annemarie.harwig@bag.admin.ch

Bern, 04.09.2024

Teilrevision der Verordnung des EDI über die Aus- und Fortbildungen sowie die erlaubten Tätigkeiten im Strahlenschutz

Sehr geehrte Frau Bundesrätin

Besten Dank für die Einladung zur oben erwähnten Vernehmlassung. Der Schweizerische Gewerkschaftsbund (SGB) nimmt dazu im Folgenden gerne Stellung.

Wir begrüssen die vorgeschlagene Teilrevision der Verordnung des EDI über die Aus- und Fortbildungen sowie die erlaubten Tätigkeiten im Strahlenschutz. Die Anpassung der Strahlenschutz-Ausbildungsverordnung an die aktuellen Anforderungen und Entwicklungen ist ein wichtiger Schritt, um die Sicherheit der Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer in diesem Bereich zu gewährleisten.

Die Aktualisierung der Anhänge der Verordnung in Bezug auf Kompetenzen, Tätigkeiten und Ausbildungsinhalte, unterstützen wir ausdrücklich. Wir begrüssen insbesondere die Bestrebungen, die Ausbildungsinhalte neu zu gestalten.

Es ist entscheidend, dass die Aus- und Fortbildungen im Strahlenschutz nicht nur theoretisches Wissen vermitteln, sondern auch praktische Fähigkeiten, die in den jeweiligen beruflichen Kontexten anwendbar sind. Durch die vorgeschlagenen Änderungen wird sichergestellt, dass die Ausbildungsprogramme praxisnah gestaltet sind und den Teilnehmenden die notwendigen Kompetenzen vermittelt werden, um ihre Aufgaben im Strahlenschutz kompetent und sicher ausführen zu können.

Der SGB bitte die zuständigen Stellen und Kontroll-Organe bei der Umsetzung, wo immer möglich mit den Gewerkschaften zusammenzuarbeiten und die nötigen Kontrollen und Ressourcen für die korrekte Umsetzung der Revision sicherzustellen.

Zentral ist auch, dass allen betroffenen Angestellten genug Zeit für die Ausbildung gegeben wird und alle Kosten und Spesen – auch indirekte – vom Arbeitgeber vollumfänglich übernommen werden.

Wir danken Ihnen für die Gelegenheit zur Stellungnahme.

Freundliche Grüsse

SCHWEIZERISCHER GEWERKSCHAFTSBUND

Pierre-Yves Maillard

Präsident

Luca Cirigliano Zentralsekretär